

Media backgrounder: UN General Assembly & Climate Week 2023

19 September 2023

[Le français suit.](#)



Introduction

This past weekend, more than 600 000 people participated in over 700 actions across 60 countries urging governments to end fossil fuels. In Canada, where record wildfires have burned all summer, more than 50 communities organized mobilizations, and more actions are planned in Quebec for later in the month.

This week, a series of high-level political events in New York offers world leaders a chance to reset, ratchet up their ambition on climate action in response to the scale of the climate crisis and the public call for action, and move ahead on collective solutions after a tense Bonn Climate Conference and G20 Leaders' Summit. The UN General Assembly, Climate Ambition Summit and other key events must set the stage for COP28, laying the groundwork on accountability and implementation while rebuilding eroding trust between parties from the Global North and South.

Quotes

Caroline Brouillette, Executive Director, Climate Action Network Canada:

“As world leaders come together at the UN to finally tackle what causes the climate crisis, Prime Minister Trudeau has an opportunity to show that Canada is serious in holding the oil and gas industry accountable. The world is facing the convergence of devastating climate impacts and a deepening fossilflation-driven fiscal crunch for countries in the Global South. After a summer of brutal climate impacts, with the reignition of climate mobilization and popular support for the emissions cap across the country, what will it take for Prime Minister Trudeau to finally follow through?”

Pratishtha Singh, Senior International Policy Analyst:

“With only a few months left, Canada must feel the urgency and build the momentum for COP28 to deliver on the process of stocktaking and accountability. This means playing a constructive and convening leadership role at the negotiation table to deliver on commitments: to equitably phase out fossil fuels and scale up renewables, fill the Loss and Damage Fund, adopt the global framework on adaptation with clear targets, and deliver on climate finance.”

Leïla Cantave, Quebec Lead:

“Premier Legault must leverage his presence at the UN Climate Summit to show real climate leadership. That means updating Quebec's 2030 emissions target to 65% in line with its fair share of the global effort to limit warming to 1.5°C. It means using Quebec's diplomatic power to bring more Canadian provinces into the Beyond Oil and Gas Alliance. And it means being part of the first movers to contribute to the Loss and Damage fund to support those hardest-hit by the climate crisis. Quebecers expect less spin and more concrete, transformative action.”

Events

United Nations General Assembly, 12-30 September

The United Nations General Assembly (UNGA) offers an opportunity to reshape political dynamics towards more ambitious packages that deliver on climate, nature and development goals. This year's theme is "Rebuilding trust and reigniting global solidarity: Accelerating action on the 2030 Agenda and its Sustainable Development Goals towards peace, prosperity, progress and sustainability for all.”

Addressing issues interconnected with the climate crisis, such as nature conservation and restoration, adaptation to escalating climate impacts, and broader concerns of health, nutrition, and social justice, will require a comprehensive collective plan of action. Major emitters are expected to demonstrate determined leadership, and UNGA must play a role in resolving the stagnating differences amongst the major emitters in the G20, which, influenced by geopolitical power dynamics, have hindered effective outcomes.

Sustainable Development Goals (SDG) Summit, 18-19 September

The 2023 SDG Summit marks the half-way point to the deadline set for achieving the 2030 Agenda and the SDGs. Canada co-chairs the UN SDG Advocates group alongside Barbados' Prime Minister Mia Mottley, and Prime Minister Trudeau is [expected to attend](#) the summit's closing session.

UN Secretary General Climate Ambition Summit, 20 September

The 2023 Climate Ambition Summit hosted by the UN Secretary General calls for “first mover” leaders to respond to the [Acceleration Agenda](#) to keep 1.5°C alive and deliver concrete commitments on the transition away from oil and gas. This will expedite and guide the process of implementing existing commitments and advance progress on the road to COP28 in Dubai, while establishing a robust framework for accountability this year.

Climate Action Network Canada has prepared a [scorecard](#) evaluating how Canada measures up to the key elements of the Acceleration Agenda set out by the Secretary-General – as well as the provinces most active in either supporting or blocking progress. On almost every measure, Canada falls far short.

Acceleration Agenda: Canada scorecard

Criteria		Accelerators	Brakes
Commit to net-zero close to 2040		PEI	AB SK ON
Shift subsidies from fossil fuels to a just energy transition		BC	AB NL
Cease all licensing or funding of new oil & gas, stop any expansion of existing reserves		QC	BC AB NL
Establish a global phase-down of existing oil & gas production			AB
Ensure net-zero electricity generation by 2035		BC	AB SK ON NB
Update NDC			AB ON
Scale up climate finance		QC	
Set ambitious renewable energy targets			AB ON
Phase out coal		AB ON	

On Monday, Climate Action Network Canada [published a letter](#) signed by over 250 climate, health and faith organizations from 30 countries calling on Prime Minister Trudeau to regulate Canada's oil and gas industry with a strong emissions cap. The [letter](#) called on Trudeau to follow through on his 2021 promise to cap oil and gas emissions ahead of the Climate Ambition Summit – the best mechanism currently on the table within federal jurisdiction to contribute to the goals of the Acceleration Agenda.

Global Stocktake and Loss and Damage Ministerials, 21 and 22 September

September meetings can contribute to shaping clearer outcomes and potential "landing zones" on the Loss & Damage Fund established at COP27 and achieving an ambitious outcome under the Global Stocktake as a course reset in the context of science and equity.

Hosted by Denmark and South Africa as co-facilitators, the discussion on the political response to the recently published [Global Stocktake Synthesis Report](#) will be an important signal of seriousness ahead of COP28.

On loss and damage, the objective of the Ministerial is to generate political momentum in order to achieve the desired results (funding arrangements, funding, and the Santiago Network for Loss and Damage) while also creating a chance for early pledges to the Loss and Damage Fund established at COP27. Canada should push to advance progress on the funding arrangements and the fund so that it's fit for purpose, with rich nations and big polluters contributing to the Fund in line with equity. Finance provided must be additional and grant based.

Minister Guilbeault has been rolling up his diplomatic sleeves on the issue of climate finance within negotiations spaces. The [COP28 Presidency has tapped him](#) to co-facilitate informal consultations on Means of Implementation with Egypt. He is also leading with Germany on the 100 billion Climate Finance Delivery Plan in 2021 and its Progress Report in 2022. In these dual roles and as discussions on the Next Collective Quantified Goal continue, Minister Guilbeault must prioritize a wide and ambitious agenda of scaling public climate finance from developed countries and transforming the wider global financial system to make it more just and equitable for countries in the Global South, all whilst pushing for increased transparency and accountability on the delivery.

Contact

For more information or to arrange an interview:

Vicky Coo, Communications Lead | vickycoo@climateactionnetwork.ca

Fiche d'information à l'intention des médias : Assemblée générale des Nations unies et Semaine du climat 2023

19 septembre 2023



Introduction

Le week-end dernier, plus de 600 000 personnes ont participé à plus de 700 actions dans 60 pays pour exhorter les gouvernements à mettre fin aux combustibles fossiles. Au Canada, où des feux de forêt records ont brûlé tout l'été, plus de 50 communautés ont organisé des mobilisations, et d'autres actions sont prévues au Québec à la fin du mois.

Cette semaine, une série d'événements politiques de haut niveau à New York offre aux dirigeant.e.s mondiaux l'occasion de se remettre à niveau, de revoir à la hausse leur ambition climatique, répondre à l'appel à l'action lancé par le public, et de progresser vers des solutions collectives après une conférence de Bonn sur le climat et un sommet des dirigeants du G20 tendus. L'Assemblée générale des Nations unies, le sommet sur l'ambition climatique et d'autres événements clés doivent préparer le terrain pour la COP28, en jetant les bases de la responsabilité et de la mise en œuvre, tout en rétablissant la confiance érodée entre les parties du Nord et du Sud.

Citations

Caroline Brouillette, directrice générale du Réseau Action Climat Canada :

« Alors que les dirigeant.e.s mondiaux se réunissent à l'ONU pour enfin s'attaquer aux responsables de la crise climatique, le Premier ministre Trudeau a l'occasion de montrer que le Canada est sérieux lorsqu'il s'agit de tenir l'industrie pétrolière et gazière imputable. Le monde est confronté à une convergence des impacts climatiques dévastateurs et à un resserrement fiscal de plus en plus accentué pour les pays du Sud, en raison de l'inflation fossile. Après un été marqué par des impacts climatiques brutaux, avec le renouveau de la mobilisation climatique et du soutien populaire en faveur du plafonnement des émissions dans tout le pays, que faudra-t-il pour que le Premier ministre Trudeau passe enfin à l'action ? »

Leïla Cantave, Responsable pour le Québec :

« Le premier ministre Legault doit profiter de sa présence au Sommet de l'ONU sur le climat pour faire preuve d'un véritable leadership en matière de climat. Cela signifie mettre à jour la cible d'émissions du Québec pour 2030 à 65%, conformément à sa juste part de l'effort mondial pour limiter le réchauffement à 1,5°C. Cela signifie aussi d'utiliser son pouvoir diplomatique pour amener plus de provinces canadiennes à rejoindre l'Alliance 'Au-delà du pétrole et du gaz'. Et cela signifie faire partie des premiers à contribuer au fonds des pertes et préjudices pour

soutenir celles et ceux qui sont le plus durement touchés par la crise climatique. Les Québécois attendent moins de paroles en l'air et plus d'actions concrètes et transformatrices. »

Pratishtha Singh, Analyste principale des politiques internationales :

« À quelques mois d'échéance, le Canada doit ressentir l'urgence et créer une dynamique pour que la COP28 aboutisse au processus de bilan et de responsabilisation. Il doit jouer un rôle de leader constructif et rassembleur à la table des négociations afin de respecter les engagements pris : éliminer progressivement et équitablement les combustibles fossiles et développer les énergies renouvelables, alimenter le Fonds pour les pertes et dommages, adopter le cadre mondial sur l'adaptation avec des objectifs clairs et assurer le financement de la lutte contre le changement climatique. »

Evénements

Assemblée générale des Nations unies, 12-30 septembre

L'Assemblée générale des Nations unies (AGNU) est l'occasion de réorienter la dynamique politique vers des mesures plus ambitieuses permettant d'atteindre les objectifs en matière de climat, de nature et de développement. Le thème de cette année est « Reconstruire la confiance et raviver la solidarité mondiale : Accélérer l'action sur l'Agenda 2030 et ses Objectifs de développement durable vers la paix, la prospérité, le progrès et la durabilité pour tous ».

La résolution des problèmes interreliés avec la crise climatique, tels que la conservation et la restauration de la nature, l'adaptation à l'escalade des impacts climatiques et les préoccupations plus larges en matière de santé, d'alimentation et de justice sociale, nécessitera un plan d'action collectif global. Les principaux émetteurs doivent faire preuve d'un leadership déterminé, et l'AGNU doit jouer un rôle dans la résolution des divergences stagnantes entre les principaux émetteurs au sein du G20, qui, influencées par les dynamiques de pouvoir géopolitiques, ont entravé l'obtention de résultats efficaces.

Sommet sur les objectifs de développement durable (ODD), 18-19 septembre

Le Sommet sur les ODD de 2023 marque la mi-parcours de l'échéance fixée pour la réalisation de l'Agenda 2030 et des ODD. Le Canada co-préside le groupe des défenseurs des ODD de l'ONU aux côtés de la Première ministre de la Barbade, Mia Mottley, et le [Premier ministre Trudeau devrait assister à la session de fermeture](#) du sommet.

Sommet du secrétaire général des Nations unies sur l'ambition climatique, 20 septembre

Le sommet 2023 sur l'ambition climatique organisé par le secrétaire général des Nations unies appelle les dirigeants « pionniers » à répondre au [programme d'accélération](#) pour maintenir l'augmentation de la température mondiale à 1,5 °C et à prendre des engagements concrets pour la transition vers l'abandon du pétrole et du gaz. Cela permettra d'accélérer et de guider le

processus de mise en œuvre des engagements existants et de progresser sur la voie de la COP28 à Dubaï, tout en établissant un cadre solide pour la reddition de comptes cette année.

Le Réseau action climat Canada a préparé [une fiche d'évaluation](#) qui évalue comment le Canada se situe par rapport aux éléments clés du programme d'accélération établi par le secrétaire général, ainsi que les provinces les plus actives dans le soutien ou le blocage des progrès. Sur presque tous les points, le Canada est loin d'être à la hauteur.

Programme d'Accélération : Fiche d'évaluation pour le Canada			
Critères		Accélérateurs	Freins
S'engager à la carboneutralité à l'horizon 2040		I-P-E	AB SK ON QC
Déplacer les subventions des combustibles fossiles vers une transition énergétique juste		C-B	AB TN
Cesser d'octroyer des licences ou de financer de nouvelles activités pétrolières et gazières, arrêter toute expansion des réserves existantes		QC	BC AB TN
Mise en place d'une réduction progressive de la production de pétrole et de gaz à l'échelle mondiale			AB
Assurer une production d'électricité carboneutre d'ici 2035		C-B	AB SK ON NB
Mise à jour du CDN			AB ON QC
Augmenter le financement climatique		QC	
Fixer des objectifs ambitieux en matière d'énergies renouvelables			AB ON
Élimination progressive du charbon		AB ON	

Lundi, le Réseau action climat Canada a publié une [lettre signée par plus de 250 organisations climatiques, sanitaires et religieuses de 30 pays](#), appelant le Premier ministre Trudeau à réglementer l'industrie pétrolière et gazière du Canada en imposant un plafond d'émissions strict. La [lettre](#) demande au Premier Ministre Trudeau de tenir sa promesse de 2021 de plafonner les émissions de pétrole et de gaz avant le Sommet sur l'ambition climatique - le meilleur mécanisme actuellement sur la table dans la juridiction fédérale pour contribuer aux objectifs du Programme d'accélération.

Réunions ministérielles sur le bilan mondial et [les pertes et préjudices](#), 21 et 22 septembre

Les réunions de septembre peuvent contribuer à définir des résultats plus clairs et des « zones d'atterrissage » potentielles pour le Fonds des pertes et préjudices convenu lors de la COP27, ainsi qu'à atteindre un résultat ambitieux dans le cadre du bilan mondial qui permettrait un changement de cap dans le contexte de la science et de l'équité. Organisée par le Danemark et l'Afrique du Sud en tant que co-facilitateur.trice.s, la discussion sur la réponse politique au [rapport de synthèse du bilan mondial](#) récemment publié sera un signal important de sérieux avant la COP28.

En ce qui concerne les pertes et préjudices, l'objectif de la réunion ministérielle est de générer une dynamique politique propice à l'atteinte des résultats souhaités (accords de financement, financement et réseau de Santiago pour les pertes et préjudices) tout en créant une opportunité pour des premiers engagements en faveur du Fonds pour les pertes et préjudices établi lors de la COP27. Le Canada devrait s'efforcer de faire progresser les modalités de financement et le fonds de manière à ce qu'il soit adapté à son objectif, en faisant en sorte que les pays riches et les grands pollueurs contribuent au fonds dans le respect de l'équité. Le financement fourni doit être additionnel et basé sur des subventions.

Le ministre Guilbeault a retroussé ses manches diplomatiques sur la question du financement de la lutte contre le changement climatique dans les espaces de négociation. [La présidence de la COP28 l'a chargé](#) de co-faciliter les consultations informelles sur les moyens de mise en œuvre avec l'Égypte. Il dirige également, avec l'Allemagne, le plan de financement du climat de 100 milliards d'euros en 2021 et son rapport d'avancement en 2022. Dans ce double rôle et alors que les discussions sur le prochain objectif collectif quantifié se poursuivent, le ministre Guilbeault doit donner la priorité à un programme vaste et ambitieux visant à accroître le financement public de la lutte contre le changement climatique par les pays développés et à transformer le système financier mondial au sens large afin de le rendre plus juste et plus équitable pour les pays du Sud, tout en encourageant une transparence et une responsabilité accrues en ce qui concerne la mise en œuvre.

Contact

Pour plus d'informations ou pour organiser une entrevue :

Vicky Coo, Responsable des communications | vickycoo@climateactionnetwork.ca